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把榨干股民血汗的“皇帝新衣”扒干净

□孙曙峦

4月20日，在大连实德
与上海申花比赛后，出现了
令人遗憾的一幕。《新民晚
报》的女记者陶邢莹在微博
中曝光自己遭到了大连足
协官员郭军的殴打，随后
该事件得到了现场第三方
的证实。此事立马引发了
众人强烈关注，舆论一片哗
然。(4月23日《扬子晚报》报
道)

据了解，事发当日，当
陶邢莹在混合采访区准备

采访申花助理教练弗洛伦
特时，大连足协秘书长郭军
以及另一位红衣男子出面
阻挠采访，陶邢莹随即与郭
军产生口角，采访自然无法
进行。接下来，就在陶邢莹
走到门口时，郭军及红衣男
子突然冲了上去，其中郭军
掐住陶邢莹的喉咙，打出一
记重拳，另一人则对陶邢莹
拳打脚踢……

如果不是数位目击证
人一再证实，我们根本无法
相信，这凶狠残暴的一幕，
就发生在光天化日之下；而
施暴者，竟然还是足协秘书
长。

按理说，作为体育部门

官员，足协秘书长理应知法
守法，即使与他人产生纠
纷，也懂得按规矩办事；但
可怕的是，与记者发生口角
后，这位秘书长竟然对记者
拳脚相加，此等行径，与流
氓恶棍何异？更令人愤怒的
是，打人之后，秘书长非但
没有丝毫的畏惧，反而无比
嚣张，他对身边人说：“没事
儿，一会儿把监控录像给删
了。”果然，令行禁止。———
当天，同行的PPTV记者拍
下了冲突的视频，但这份珍
贵的“物证”，却被现场的保
安强行删除了。

众所周知，殴打他人属
违法行为，《治安管理处罚

法》第43条规定：殴打他人
的，或者故意伤害他人身体
的，处5日以上10日以下拘
留，并处200元以下罚款。

既然如此，殴打女记者
的郭军理应受到法律的严
惩。但令人不解的是，暴打
女记者之后，郭军却一身轻
松，未受到法律的任何制
裁。这让人不得不怀疑，这
位秘书长手眼通天，有能力
为自己上下打点。

人生在世，与他人产生
矛盾本是常事，但只因几句
口角，就对女记者拳脚相
加，这位足协秘书长之暴
戾，可见一斑。不难想象，日
常工作中他会怎样对待他

人；不难猜测，在他的身后
又有着怎样的“保护伞”。事
实正是如此。在暴打女记者
后，郭军得到的“处理结果”
就是“停职检查”。这一结果
与其说是处罚，不如说是纵
容。“停职检查”之后的郭
军，大概也会更加坚信打人
也不过如此。

这些年来，有关记者采
访被打的事情屡见不鲜，但
打人者通常为“临时工”或
社会闲散人员，至于殴打记
者的官员并不多见，此事之
恶劣可想而知。对此，希望警
方能够及时介入，将打人者
绳之以法，还女记者一个公
道，给社会一个交代！

“停职检查”，纵容了足协秘书长的暴行

□本报评论员 崔滨

随着重庆啤酒23日公布
的一季报中，流通股大股东大
成系基金等投资机构因乙肝疫
苗研制失败而巨亏退出，一场
延续了13年的“皇帝新衣”式的
资本泡沫，以中小股民们的
血本无归画下了句点。

在中国股市 2 0年历程
中，也许再也找不出重啤“疫
苗神话”这样典型的案例。
1998年，倍感竞争压力的重庆

啤酒与缺乏科研资金的第三
军医大学一拍即合，从此披
上了医药研究的炫目光环。
13年间，重庆啤酒一再用疫
苗研制取得重大突破的美妙
前景撩拨投资者，在券商“强
烈推荐”的推波助澜下，不仅
众多散户，就连大成基金这
样的专业投资机构，也大举
重金杀入。重庆啤酒这个年
营业额仅有青啤1/10的地方
品牌，不仅股价一路从13 . 66

元飙升到83 . 12元，其400亿元
的市值也与行业巨头青啤比
肩，乙肝疫苗研制，无疑是其
资本神话的最大推手。

但资本神话毕竟不能代

替科学，随着疫苗研制的失
败，重啤在9天内股价跌去近
2/3，市值蒸发240亿元，不仅
大成系基金巨亏13 . 7亿元，更
有无可计数的中小股民深陷
其中，损失惨重。

令人深思的是，像乙肝
疫苗研制这样的世界性技术
难题，外行人重啤介入其中
本就是不确定因素极大的冒
险，但13年间，重啤竟然没有
向投资者发出任何风险警
示。而本应为中小股民提供
专业研判和分析的证券机
构，在超过50份研报中，也无
一例外是“利好”、“强烈推荐
买入”。而更令人值得注意的

是，在重啤不断发生股价异
动、股权争议事件时，监管部
门竟然从未出手调查。正如
新任证监会主席郭树清所说
的，“小偷从菜场偷一棵白菜
都会遭到大家谴责，但从成
千上万股民口袋中掏钱，却
往往不会被人发觉。”重啤的

“疫苗神话”，暴露出中国股
市的种种积弊。

本该经营好主营业务，
为投资者创造实质价值的重
庆啤酒，却一味追求概念炒
作、资本游戏，以泡沫式的虚
假繁荣，“收割”不明真相的
中小股民的羊毛。同时，面对
处于弱势地位、信息严重不

对称的中小股民，重啤利用
上市公司信息披露的制度漏
洞，隐瞒关键信息，严重干扰
了投资者的判断。而面对这
种完全依靠题材支撑，以击
鼓传花式的坐庄捕猎最后接
棒者的股票，一般稍有头脑
的投资者都会避而远之，不
会去趟这潭浑水。但像兴业
证券和大成基金这样的专业
分析和投资机构，不仅一再
为其鼓吹，还甘愿在高位进
入成为接盘者，其所作所为，
难逃内幕交易的嫌疑。

眼下重庆啤酒这个中国
股市典型的泡沫破裂，最终
为其买单的，要么是基民，要

么是股民。在缺乏投资渠道
的中国，上市公司、基金的集
体失职，无疑让广大投资者
寒心。

今年，在货币紧缩、经济
下行的背景下，中国股市正
面临着空前的调整，如何让
资本市场回归公平公正，为
民众创造一个健康、理性的
投资环境，正成为中国股市
迫切需要解决的难题，希望监
管部门能够借重庆啤酒这样的
典型案例，进一步完善上市公
司信息披露制度和风险警示
机制、严格规范金融机构从
业人员行为，真正为股民脱
去股市的“皇帝新衣”。
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大学图书馆

应该更开放

编辑：
你好！
《齐鲁晚报》4月23日报

道，22日山东大学中心校区
的开放日迎来了省内外的
900多名中学生。中学生“逛”
大学，最想看什么？记者采访
数十名学生，半数以上给出
的答案是图书馆。

目前，各大学都有自己
的图书馆，而且很多都有自
己的特色，特别是收藏的一
些专业性书籍，在其它地方
一般是看不到的。如能定期
开放，无疑能使更多渴求知
识的外校学子受益，其间接
效益不可估量。但目前，很多
大学的图书馆还是处于本校

学生的“垄断”状态，不对外
开放，不要说外省，就是本省
甚至同一个城市的各大学间
图书馆也是互不开放，丰富
的学习资源没有得到开发利
用，很是可惜。大学是传播知
识的地方，应有开放、包容的
办学理念，对一切有求知欲
的学生持欢迎态度。学生们
对大学图书馆的“渴望”，实
际上是对知识的渴求。我们
期待有更多的大学能对外开
放，让更多的学子在知识的
海洋里自由遨游。

读者：徐国维

“毒胶囊”背后的反思

编辑：
你好！
《齐鲁晚报》4月23日报

道《“毒胶囊”案逮捕9人刑拘

45人》，应该说“毒胶囊”被媒
体曝光之后，相关省市、部门
反应速度不可谓不快，查处
力度不可谓不大，但是我们
不禁要问食品药品领域每每

“斗法”的时候，为何总是媒
体冲在第一线？我们的各级
监管部门又在哪里？

无论是药品监管还是食
品监管，往往都涉及研发、生
产、加工、储运和消费等多个
环节，执法监管亦需要食品
药品、质监、工商、卫生等多
个部门联合协作方能完成，
然而一些执法部门疏于监
管，甚至将监管制度异化为
个人或小集体寻租的工具，
导致食品药品安全成为公共
事件之后才引起关注的结果
也就不足为怪。所以，应该不
断摸索食品药品监管的长效
机制，厘清职能部门监管职

责，强化问责处罚力度，让各
环节既权责明确，又能有效
衔接，使监管者不敢疏忽、造
假者不敢造假。

读者：吴晓辉

提倡文明的殡葬方式

编辑：
你好！
看了《齐鲁晚报》4月23

日的报道《青岛举行今年首
次海葬》的报道，感觉风气为
之一新。

近年来，随着各地兴建
公墓以及对“人生的归宿地、
后花园”等的火爆宣传，墓地
价格上涨很快，据媒体报道：

“有的是同地区房价的两倍
多，而且还在噌噌涨。”其实，
墓价过高是非正常性增长，
利用的是人们“落叶归根”等

传统思想，满足的是一种后
人炫富和对先人“孝顺”的心
理，仿佛谁家的墓地大、位置
好，谁就越尽到了孝心，挣到
了面子。但最终获利的是墓
地开发商，给普通市民带来
沉重的经济负担，是一种“穷
要面子活受罪”的非理性消
费。破解墓价过高的难题，除
国家职能部门出台政策规定
规范公墓收费标准外，也要
加大“厚养薄葬”理念的宣
传，破除旧观念，树立新风
尚，理性对先人表达哀思。把
骨灰撒向大海，用一种很纯
朴的方式回归自然就是很好
的缅怀先人的方式。

读者：张军

我们不能用“计划”的
思维来进行“市场”的实践，
不能用计划经济的手段搞
市场经济的改革，对所谓完
美、超然、成熟改革方案的
信奉与膜拜实在是典型的
计划思维，指望用一套方案
通吃改革打遍天下更是缘
木求鱼。

——— 中央党校教授辛
鸣说。

自从有了网上书店，我
去书店的次数的确少了。毕
竟网上购书方便，对于购书
量大的人来说，便宜也很重
要。但是我也害怕实体书店
没有了。因为街上或某个小
环境里有一个实体书店，会
给人一种很温馨的感觉。

——— 作家方方说。

大学的根本不在“大”，
而在“学”，在于学生、学者、
学术、学风，即学生为本、学
者为先、学术为基、学风为
要。

——— 清华大学校长陈
吉宁说。

一个城市，看它环境的
好坏，宜居的程度，就看有
没有鸟叫的声音。我们小的
时候，那也就是说差不多70

年前，北京早一次、晚一次，
两次乌鸦进出。

——— 作家舒乙说。

我年轻的时候，经历过
“狂读书”的80年代。饥饿而
又疯狂。我当时还是一个中
文系的大学生，每天沉醉在
一种阅读的狂热中。

——— 北京大学教授张
颐武说。

无论是从具体的房地
产政策来看，还是地方政府
软性托市政策一个又一个
夭折来看，2012年住房宏观
调控政策要改变是不可能
的。

——— 中国社会科学院
金融研究所研究员易宪容
说。

消费者容易在缺乏思
想准备，或无法对商品、服
务的质量进行鉴别而又完
全依赖于经营者提供信息
的情况下，进行非理性消
费，《消法》应当设“反悔权”
制度，给予消费者一定的

“犹豫期间”。
——— 首都经济贸易大

学教授米新丽说。

希望监管部门能够借重庆啤酒这样的典型案例，进一步完善上市公司信息披露制度和风险警示机制、严格规范金融机构构从业人员行为。

4月19日 ,江苏省徐州市
铜山区人民法院对李永强等
17名被告人组织领导参加黑
社会性质组织一案,作出一审
宣判。

李永强平时有自己所谓
的“文明黑社会”歪理 :“混社

会不一定要打打杀杀 ,只要
统一装备齐全 ,不用打别人
就害怕了”、“要混就混文明
黑社会 ,穿上西装打上领带
就是老板 ,脱了衣服就能打
能拼”。

(据《法制日报》报道)

■本版投稿信箱：

qilupinglun@sina.com

>>声音

>>个论

作者：勾犇

包装有术


	A002-PDF 版面

